

Firma „Rock Dog“ überzeugt mit Bassbeat und technischer Finesse

Planspiel „Soundtrack Technik“ an der Goode-Weg-Schule in Neuenkirchen

Um junge Schülerinnen und Schüler für Technik zu begeistern, hat die VME-Stiftung Osnabrück-Emsland das kreative Musik-Projekt „Soundtrack Technik“ entwickelt. Das einwöchige Planspiel spricht die Jugendlichen mit einem Thema an, das die meisten von ihnen ohnehin packt: mit Musik.

Bei „Soundtrack Technik“ gründen die Jugendlichen eine imaginäre Firma. Ihre Aufgabe: eine voll funktionsfähige Musikbox zu bauen, einen dazu passenden Musikjingle zu produzieren und abschließend die Musikbox in einer Verkaufsveranstaltung zu präsentieren. Also eine ganze Menge vielfältiger Aufgaben für die 21 Schülerinnen und Schüler der Klasse 10b der Goode-Weg-Schule in Neuenkirchen. Zunächst einmal galt es, einen Firmennamen mitsamt Firmenlogo zu erfinden. So entstanden die Firmen „Rock Dog“, „Six-Beat“, „Sound-Cracker“ und „Zaunt-Machine“. Mit Hilfe des Auszubildenden Christoph Bies von der Firma Menke aus Voltlage wurden anschließend die Frequenzweichen für die Lautsprecher gelötet.

In arbeitsteiliger Gruppenarbeit erstellten die Jungunternehmer ein Design für ihre Musikbox und komponierten einen coolen Song. An fünf Schultagen sägten, schraubten und schleiften die vier Gruppen an ihren Werkstücken und feilten an ihrer Verkaufspräsentation, um ihre Box einem breiten Publikum anzupreisen. So entstanden nach und nach eine Minion-Box, eine Teufelsbox, eine Box in Form einer Getränkekiste und eine Box im „HotDog-Stand“-Design.

Am letzten Tag der Projektwoche wurde es ernst für die vier Teams: Sie mussten ihre Musikbox vor einer fachkundigen Jury, bestehend aus Mitgliedern der Schulleitung und führenden Unternehmern sowie dem Samtgemeindebürgermeister Christoph Trame präsentieren und sie von der Leistungsfähigkeit ihres Unternehmens sowie ihrer Musikboxen überzeugen. Die Jury hatte die Aufgabe, über das überzeugendste Verkaufskonzept, das interessanteste Design und über den besten Beat abzustimmen. Dabei präsentierten sich die vier Gruppen souverän. Am Ende hatte das Team „Rock Dog“ mit ihrer „HotDog-Stand“-Box knapp die Nase vorn.

Die Musik-Boxen sollen im November während des großen „Adventszaubers“ der Goode-Weg-Schule meistbietend für einen guten Zweck versteigert werden. Wer also schon jetzt auf

der Suche nach einem einzigartigen Weihnachtsgeschenk ist, hat hier die Möglichkeit, fündig zu werden. Ein großer Dank gilt vor allem der VME-Stiftung Osnabrück-Emsland, die das Projekt ermöglicht und die Boxenbausätze gestiftet hat, der Firma Menke für die Hilfestellung beim Löten, allen Mitgliedern der Jury sowie den Lehrern Herrn Gaubitz und Herrn Schulte-Sutrum für ihre tatkräftige Unterstützung während der Projektwoche.

Bildunterschriften:

Foto 1: Die Jungunternehmer der siegreichen Firma „Rock Dog“ mit den Mitgliedern der Jury.

Foto 2: Nahmen an „Soundtrack Technik“ der VME-Stiftung teil: 21 Schülerinnen und Schüler der Goode-Weg-Schule in Neuenkirchen.

Foto 3: Kreative und ansprechende Musikboxen mit sattem Sound.

Bildnachweis: Goode-Weg-Schule Neuenkirchen

Ihre Ansprechpartnerin für Rückfragen:

Bernadette Grabowski, ☎ 0541 77068-18, 📞 0175 2983818, ✉ grabowski@vme-stiftung.de

Die regionale M+E-Industrie hat die VME-Stiftung 2006 als gemeinnützige Stiftung gegründet, um Bildung und Berufsorientierung - insbesondere in den Bereichen Mathematik, Informatik, Naturwissenschaften und Technik - zu fördern. Als Bildungspartner stößt die Stiftung Kooperationen von Schulen, Hochschulen sowie Unternehmen an und zeigt unter dem Motto „Bildung - Chancen - Zukunft“ jungen Menschen Perspektiven auf. Stifter ist der Arbeitgeberverband NiedersachsenMetall. Die VME-Stiftung kooperiert eng mit den Unternehmen der regionalen Metall- und Elektroindustrie der NiedersachsenMetall-Bezirksgruppe Osnabrück - Emsland - Grafschaft Bentheim.

Die VME-Stiftung ist eine Bildungsstiftung des Arbeitgeberverbands NiedersachsenMetall. Mit ihr setzen sich die Unternehmen der Metall- und Elektroindustrie in der Region für die Förderung von Nachwuchskräften ein und stärken naturwissenschaftlich-technische Bildung.

*Haus der Industrie, Bohmter Straße 11, 49074 Osnabrück
Telefon 0541 77068-0, Telefax 0541 77068-27, E-Mail: info@vme-stiftung.de
Verantwortlich: Presseabteilung (Redaktion Dipl.-Vw. Sabine Stöhr)*